

ENDESA TRASLADA A BARCELONA LA SEDE DE SU NEGOCIO DE DISTRIBUCIÓN EN ESPAÑA Y A SEVILLA, LA DE SU NEGOCIO DE GENERACIÓN

LA GESTIÓN DE LA DISTRIBUCIÓN DE ELECTRICIDAD EN LA ZONA ORIENTAL DE ARAGÓN CONOCIDA COMO “LA FRANJA” PASA A SER GESTIONADA A PARTIR DE AHORA POR ERZ ENDESA

ENDESA SITÚA EN ZARAGOZA LA DIRECCIÓN DE LA UNIDAD DE PRODUCCIÓN HIDRÁULICA EBRO-PIRINEOS

- ?? Estas decisiones se enmarcan en el proceso de racionalización de la estructura empresarial que la Compañía ha desarrollado a lo largo de los últimos años.
- ?? Responden a la voluntad de la Empresa de reforzar su orientación al cliente y hacia la calidad de servicio y contribuyen a incrementar su ya alto grado de cercanía y de arraigo respecto de los mercados en los que opera
- ?? Estas decisiones aprovechan la circunstancia de que una gran parte de los recursos necesarios para el desarrollo de las tareas específicas propias de estas sedes se encuentran localizados en esos mercados.
- ?? Estos traslados están en línea con anteriores decisiones adoptadas por la Empresa con respecto a la localización de la gestión de las cabeceras de algunas de sus actividades eléctricas en los distintos mercados en los que se halla presente en España.

Madrid, 6 de octubre de 2003.- ENDESA ha decidido trasladar a Barcelona, Sevilla y Zaragoza las sedes sociales de determinados negocios y actividades eléctricas que desarrolla en el mercado español.

Como consecuencia de estas decisiones:

- ?? La sede social de ENDESA Red, filial responsable de su negocio de distribución de electricidad en el mercado español, estará situada a partir de ahora en Barcelona.

ENDESA Red integra dos sociedades: ENDESA Distribución Eléctrica, que desarrolla las actividades de transporte, distribución y comercialización en el

mercado regulado, y ENDESA Operaciones y Servicios Comerciales, que realiza actividades de apoyo comercial (facturación y cobro, oficinas comerciales, atención telefónica, etc.) a las compañías energéticas de ENDESA. El traslado a Barcelona de la sede de ENDESA Red implica asimismo el de las sedes de estas dos filiales.

?? La sede social de ENDESA Generación, una Compañía que agrupa los activos de producción eléctrica y de minería de la Compañía, se situará en Sevilla

ENDESA Generación agrupa la totalidad de los activos de generación de electricidad y de minería que la Compañía posee en el mercado español.

?? La gestión de las actividades de distribución de energía eléctrica que la Compañía desarrolla en las comarcas de Aragón conocidas como “La Franja” pasa a ERZ ENDESA. Se trata de un mercado de 61.145 clientes que consumen unos 825 GWh al año y que se encuentran distribuidos entre seis comarcas de la zona oriental de la Comunidad Autónoma de Aragón.

?? La Dirección de la Unidad de Producción Hidráulica Ebro-Pirineos se sitúa en Zaragoza. De esta Dirección, integrada en ENDESA Generación, depende la gestión de un conjunto de 107 centrales hidroeléctricas con una potencia total de 3.486 MW.

Orientación al cliente y cercanía a los mercados

Con estas decisiones, que responden a criterios de eficiencia y racionalidad empresarial y que suponen la ubicación en esas ciudades de los centros de dirección efectiva y de los órganos de Gobierno de esos negocios y actividades, la Empresa refuerza su orientación al cliente y a la calidad de servicio e incrementa el ya alto grado de cercanía que registra respecto de los mercados en los que opera.

Para ello, ENDESA aprovecha la circunstancia de que en los mercados en los que sitúa esas sedes se encuentre ya localizada una gran parte de los recursos necesarios para el desarrollo de la actividad específica de estos centros.

Cabe señalar al respecto que en Andalucía trabaja ya actualmente el 21% de la plantilla total del negocio de generación de ENDESA en España y en Cataluña, el 30% de la plantilla de su negocio de distribución.

Además, determinadas áreas de actividad vinculadas al negocio de distribución, como son el Centro de Soportes de Sistemas de Distribución, la atención telefónica a clientes de ENDESA Operaciones y Servicios Comerciales, o la Dirección de Explotación y Calidad de Suministro de Endesa Distribución Eléctrica se encontraban ya ubicadas en Barcelona.

En definitiva, la mayor proximidad a los entornos que se deriva de las decisiones adoptadas reforzará la orientación de la Compañía hacia la calidad y las necesidades de los clientes e incrementará su tradicional arraigo en los mercados en los que está presente.

Organización territorial

Los traslados de las sedes sociales de estos negocios suponen la localización en las ciudades indicadas de los centros de dirección efectiva de los mismos, cuya labor es de naturaleza esencialmente cualitativa, y el mantenimiento de la actual organización territorial de la Compañía.

En este sentido, conviene recordar que, en su conjunto, ENDESA Red atiende a 10,5 millones de clientes en España, que se encuentran ubicados en un área geográfica de unos 200.000 km², correspondiente a veinte provincias de siete Comunidades Autónomas.

Para atender a este mercado en tan amplio marco geográfico, ENDESA dispone y mantendrá como hasta ahora, en los distintos territorios en los que opera en España, las estructuras operativas y de dirección existentes para garantizar el mejor y más cercano servicio a sus clientes, con el fin de atender de forma equilibrada, especialmente por lo que se refiere a la disponibilidad de recursos de todo tipo y a las nuevas inversiones, sus respectivas necesidades específicas.

Estas estructuras se articulan en una organización que se concreta en cinco Direcciones Generales de ámbito territorial, correspondientes a los mercados respectivos de Cataluña, donde se opera con la marca FECSA ENDESA, de Andalucía y Badajoz, con la marca SEVILLANA ENDESA, de Aragón, con la marca ERZ ENDESA, de Baleares, con la marca GESA ENDESA y de Canarias, con la marca UNELCO ENDESA.

Las principales funciones de estas Direcciones Territoriales, que continuarán asumiendo, son la representación institucional de ENDESA en el entorno y la gestión, con el necesario grado de autonomía para hacer posible la agilidad de respuesta en el servicio y la atención a las necesidades específicas de cada mercado, de las líneas de negocio en el ámbito local.

Además, ENDESA cuenta en cada uno de estos mercados con Consejos Consultivos de ámbito territorial, integrados por personalidades representativas del mundo social y económico, que proporcionan a la Empresa una vía eficiente para conocer las aspiraciones de estos entornos y tenerlas en cuenta en la toma de decisiones.

Esta organización, de fuerte componente territorial, le permite gestionar y desarrollar de manera eficiente y equilibrada los recursos que tiene localizados

en cada uno de estos territorios, así como mantener un fuerte arraigo en todos ellos.

El conjunto de las diferentes líneas de negocio de ENDESA en el mercado eléctrico español se encuentra gestionado por la Dirección General del Negocio Eléctrico, cuyo Director es José Bogas Gálvez.

Racionalización empresarial

Las decisiones que ha adoptado la Empresa en relación con la localización de las sedes de ENDESA Red y ENDESA Generación y de la gestión de los activos eléctricos de distribución en “La Franja” de Aragón y de generación hidroeléctrica en el Ebro-Pirineos disponen de precedentes en la trayectoria de la Compañía y se hallan en línea con el proceso que ENDESA ha desarrollado a lo largo de los últimos años con el fin de incrementar la eficiencia de su gestión y optimizar costes.

Como parte de este proceso, la Empresa mantiene en algunos de sus mercados la gestión de determinadas actividades:

- ✍ La gestión de la generación de electricidad en los dos sistemas insulares en los que opera ENDESA es responsabilidad de dos compañías autónomas y con personalidad jurídica propia (Gesa Generación en Baleares y Unelco Generación en Canarias) en razón de las características especiales que presentan ambos mercados en tanto que sistemas aislados.
- ✍ En Zaragoza se hallan la sede de ENDESA Gas, que participa en Compañías distribuidoras de gas situadas en varias Comunidades Autónomas, la sede de EASA, filial que explota minicentrales hidráulicas, y la del proyecto PLC (powerline communications) de transmisión de voz y datos por líneas de baja tensión.
- ✍ Por lo que se refiere a otras actividades corporativas, la Empresa tiene situada en Sevilla la sede de Endesa Cogeneración y Renovables (ECYR), el Centro de Facturación y Cobro, el Centro de Concentración Administrativa (Ceco) de Renovación, así como la gestión de los Aprovisionamientos de Materias Primas.
- ✍ Por último, en Barcelona, aparte de las actividades de distribución antes mencionadas, se encuentran ubicados el Centro Contable, el Centro de Concentración Administrativa (Ceco) de Formación y la Oficina del Defensor del Cliente.

Principales magnitudes

ENDESA Red

ENDESA Red fue creada en 2002 como culminación del proceso de integración de las compañías de distribución de ámbito territorial que ENDESA poseía en España (Fuerzas Eléctricas de Cataluña, Compañía Sevillana de Electricidad, Gas y Electricidad Distribución Eléctrica, Unión Eléctrica de Canarias y Eléctricas Reunidas de Zaragoza Distribución). Por lo tanto, es responsable del conjunto de las actividades del negocio de distribución de la Empresa en el mercado español.

El Presidente de su Consejo de Administración es José Luis Marín López-Otero, que es a su vez Director General de Red de ENDESA,

ENDESA Red agrupa, por un lado, a las sociedades ENDESA Distribución Eléctrica y ENDESA Operaciones y Servicios Comerciales. La primera asume las actividades reguladas de transporte y distribución de electricidad, así como la comercialización a tarifa en el mercado eléctrico español, y la segunda desarrolla actividades de apoyo comercial (facturación y cobro, oficinas comerciales, atención telefónica, “back office”, etc.) a las compañías energéticas de ENDESA.

Además, ENDESA Red concentra el “know how” global de la Compañía en lo que se refiere al desarrollo de su negocio, lo que le permite cumplir un papel importante en la transferencia de mejores prácticas a las empresas participadas que ENDESA posee fuera de España, especialmente en Latinoamérica.

En conjunto, ENDESA Red atiende a 10,5 millones de clientes en España y suministra un total de unos 90.900 GWh anuales, lo que le convierte en la mayor distribuidora del mercado eléctrico español. Sus infraestructuras están integradas por 280.166 km en líneas de transporte y distribución, 821 subestaciones y 120.449 centros de transformación.

Los activos materiales que gestiona ascienden a unos 6.700 millones de euros, sus ingresos anuales por ventas se sitúan en el entorno de los 5.400 millones, sus inversiones materiales fueron de 658 millones en 2002 y cuenta con 6.222 empleados, lo que representa el 46,8% de la plantilla total de ENDESA en España, y que, en su gran mayoría, se encuentran distribuidos en los distintos mercados a los que atiende la empresa.

Por otro lado, y desde finales del pasado año, en ENDESA Red se encuentra también integrada la filial ENDESA Gas, S.A., que agrupa las participaciones que posee la Compañía en diversas empresas de la península ibérica que operan en el mercado regulado de gas natural. Esta filial seguirá teniendo su sede en Zaragoza.

Las compañías participadas por ENDESA Gas tienen 491.000 clientes a los que suministraron 5.780 GWh en 2002.

ENDESA Generación

ENDESA Generación, sociedad creada en 1999, es propietaria de los activos de generación procedentes de la fusión de las antiguas filiales españolas de generación de ENDESA. Además, agrupa las participaciones de ENDESA en el negocio de la minería del carbón en España.

ENDESA Generación concentra el “know how” de la Compañía en lo que se refiere al desarrollo de su negocio, lo que le permite cumplir un papel importante en la transferencia de mejores prácticas a las empresas participadas que ENDESA posee fuera de España.

El Presidente de su Consejo de Administración es Manuel Morán Casero, que es a su vez Director General de Generación de ENDESA.

Las instalaciones de ENDESA Generación suman una potencia total instalada de 20.600 MW, de los que 17.184 MW corresponden a centrales peninsulares y 3.416 MW a las existentes en los sistemas extrapeninsulares. En conjunto, la producción de estas instalaciones, que se encuentran repartidas entre diez Comunidades Autónomas, se sitúa en el entorno de los 90.800 GWh anuales, lo que convierte a ENDESA Generación en la mayor productora del sector eléctrico español.

El valor de sus activos materiales es de unos 8.300 millones de euros, sus ingresos por ventas ascendieron en 2002 a unos 3.800 millones y sus inversiones materiales a 619 millones. Cuenta con 5.248 empleados, es decir, el 33,5% de la plantilla total de ENDESA en España.

Activos hidráulicos del Pirineo y de distribución de “La Franja”

Los activos de generación de ENDESA cuya Dirección de la Unidad de Producción que los gestiona se sitúa en Zaragoza, consisten en 107 centrales hidroeléctricas que la Empresa posee en el Pirineo, con una potencia total de unos 3.486 MW y una producción anual estimada en 8.100 GWh.

Por lo que se refiere al mercado de “La Franja”, está integrado por 61.145 clientes, con un consumo de unos 825 GWh anuales, localizados en la zona oriental de Aragón, en las comarcas de La Ribagorza, La Litera, Somontano de Barbastro, Cinca Medio, Bajo Cinca, Caspe y Matarraña.

Este número total de clientes se halla repartido de la siguiente manera: 41.357 en la provincia de Huesca, 12.377 en la de Zaragoza y 7.411 en la de Teruel.

Las infraestructuras vinculadas a este mercado suman 19 subestaciones y 1.367 centros de transformación, repartidos de la siguiente manera: 14 subestaciones y 1.041 centros de transformación en Huesca, 4 subestaciones y 204 centros de transformación en Zaragoza y 1 subestación y 122 centros de transformación en Teruel. La longitud total de las líneas de alta y media tensión de este mercado asciende a 1.841 kilómetros.

Las seis comarcas referidas engloban un total de 112 poblaciones, de las que 75 corresponden a Huesca, 13 a Zaragoza y 24 a Teruel. Sus principales localidades son Graus, Binéfar, Barbastro, Monzón, Fraga, Caspe y Valderrobres, respectivamente.